envisagée successivement au triple point de vue de la présence réelle, du saint sacrifice de la Messe, et de la sainte Communion.

Une histoire se rapportant, autant que possible, au sujet développé suit chaque entretien. Un choix de prières termine le volume.

« Livre ravissant, écrit un vicaire général à l'auteur, plein de vérité et de charme, il fera certainement beaucoup de bien, car il sera apprécié des mères, des catéchistes, et des enfants. »

- HISTOIRE SAINTE, par l'abbé H. LESÊTRE, curé de Saint-Etienne-du-Mont, à Paris. (In-18, XII-248 pages, orné de sept cartes et deux plans, broché, net fr. 1.25 franco. — P. LETHIEL-LEUX, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (VI°).

Bien souvent cette plainte a été faite : l'Histoire-Sainte ne peut plus être enseignée telle qu'on l'enseignait jadis. Si l'on veut dire que le caractère miraculeux d'un récit suffit à prouver que ce récit est légendaire, et que, dès lors, l'Histoire sainte est une légende, la plainte est une efreur, et une erreur pernicieuse. Si l'on prétend que l'Histoire sainte peut être autre chose qu'un tissu de faits merveilleux; que, sans doute, le surnaturel y tient une place capitale, mais qu'il est de toute nécessité de constater aussi exactement que possible l'importance de cette place, sans effort déloyal pour la restreindre plus que de raison ou même pour la supprimer, comme aussi sans tendance téméraire à l'exagérer; si tel est le sens de la plainte, rien de plus légitime.

M. l'abbé Lesêtre, que ses longues études d'exégèse ont préparé à cette œuvre, nous offre aujourd'hui une Histoire sainte. - « Les quelques explications que nous donnons dans cette Histoire, dit-il, ont toutes été formulées par des auteurs catholiques, spécialement qualifiés pour leur compétence biblique et théologique. Elles représentent la limite jusqu'à laquelle on peut aller actuellement, sans encourir aucun blâme de la part de l'Eglise. Ceux qui jugent meilleur de ne pas aller jusque·là ont toute liberté de le faire à condition de ne pas refuser aux autres la liberté d'aller plus loin qu'eux dans un champ

laissé libre. »

On voit quel esprit de sagesse a guidé l'auteur. « Nous ne pouvons avoir la prétention de tout noter dans un si petit volume, reprend M. l'abbé Lesêtre. Nous nous sommes borné au principal, ce qui suffira pour montrer à quel résultat pourraient aboutir des études plus

complètes et plus approfondies. »

Ce livre sera une lumière pour tous ceux qu'intéressent ces questions dont chacun se préoccupe. Quiconque est chargé d'enseigner l'Histoire sainte, à quelque titre que ce soit, reconnaîtra bientôt l'immense service que M. Lesêtre vient de rendre. Voilà une excellente doctrine, exposée dans un style clair et agréable. Des cartes et des plans facilitent, en outre, l'intelligence du texte. Que tous lisent l'Avant-Propos, particulièrement instructif: chaque mot porte et mérite d'être pesé avec soin.